

Final de divorcio entre Unión Europea y Reino Unido imposible para cardiacos

Por: [Mario Muñoz Lozano](#)

Globalización, 18 de septiembre 2019

[Prensa Latina](#) 18 September, 2019

Región: [Europa](#)

Tema: [Geopolítica](#), [Integración regional](#),
[Política exterior](#)

Imposible para cardiacos, se anuncian hoy las negociaciones finales para la salida del Reino Unido de la Unión Europea (UE), proclamada para el próximo 31 de octubre y asegurada por el primer ministro británico, Boris Johnson.

Para ajustar bien las clavijas y que no quede ninguna duda sobre cuál es la posición del bloque comunitario, este miércoles el Parlamento Europeo rechazó cualquier acuerdo de salida que no incluya una cláusula de salvaguarda irlandesa.

El mecanismo fue incluido en el acuerdo firmado en noviembre por la entonces primera ministra británica, Theresa May, para evitar la reinstauración de una frontera física entre la República de Irlanda (Estado miembro de la UE) e Irlanda del Norte (provincia británica).

Al impedir que se reimponga una frontera física entre ambos territorios, la disposición busca preservar los acuerdos de paz de 1998, que pusieron fin a tres décadas de violencia en Irlanda del Norte.

Johnson se opone al mecanismo, el cual considera puede atrapar al Reino Unido en una unión aduanera permanente con la UE o que separe a ese territorio del resto del país.

Este miércoles, durante una sesión plenaria de tres horas y con más de 80 intervenciones, los legisladores aprobaron por 544 votos a favor, 126 en contra y 38 abstenciones, una resolución en contra de un acuerdo sin la salvaguarda irlandesa que refrendaron los principales partidos del bloque comunitario.

La Eurocámara aceptó otorgarle a Londres una nueva prórroga para la implementación del Brexit, 'siempre que esté justificada y tenga un objetivo específico'.

En tal sentido, citó como ejemplos una posible convocatoria de elecciones, la celebración de un segundo referendo o porque Reino Unido decida dar marcha atrás y abandonar el proyecto del Brexit.

En la resolución aprobada, los eurodiputados reiteraron su apoyo a una salida ordenada y coincidieron en que 'el Acuerdo de Retirada alcanzado entre Reino Unido y la UE es justo, equilibrado y proporciona seguridad jurídica'.

La nueva Eurocámara responsabilizó al Gobierno del primer ministro británico por las

consecuencias, de frustrarse los esfuerzos para una salida ordenada del Reino Unido de la UE.

Dejó claro que es a Londres a la que le toca presentar propuestas creíbles y viables desde el punto de vista legal y técnico, ya que es el Gobierno británico el que rechaza de plano el instrumento diseñado y acordado entre las partes tras casi tres años de negociación.

En su intervención ante la Eurocámara, el presidente de la Comisión Europea (CE), Jean-Claude Juncker, alertó que el riesgo de un Brexit sin acuerdo el próximo 31 de octubre es 'palpable', pero aseguró que aún es posible lograr un pacto que garantice una salida ordenada.

Rechazado hasta en tres ocasiones por el Parlamento británico, el acuerdo del Brexit se encuentra en punto muerto desde entonces.

En junio de 2016, cerca del 52 por ciento de los votantes británicos apoyó el Brexit en un referendo, pero, tres años después, Reino Unido sigue sin encontrar la manera de consumir la separación del bloque comunitario.

La Comisión Europea ha reiterado que está dispuesta a 'trabajar constructivamente' con el Gobierno británico si este presenta 'propuestas concretas' compatibles con el acuerdo de separación para sustituir la cláusula de salvaguarda irlandesa.

Lo mismo ha dicho el presidente del Parlamento Europeo, David Sassoli, quien aseguró que el bloque comunitario está interesado en un acuerdo con el Gobierno británico, 'pero somos conscientes de que un acuerdo sin salvaguarda no funcionaría'.

Hasta el momento, Londres no ha presentado ninguna opción atractiva para la UE, mientras su Primer Ministro continúa proclamando que el 31 de octubre el Reino Unido se divorcia sea como sea, de todas, todas.

Mario Muñoz Lozano

La fuente original de este artículo es [Prensa Latina](#)

Derechos de autor © [Mario Muñoz Lozano](#), [Prensa Latina](#), 2019

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Mario Muñoz Lozano](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted

material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca